



Arquivos y el Nuevo Qualis de Capes

Fernando Bacal
Editor-jefe

Hemos presenciado en estos últimos años, grandes cambios y progresos en *Arquivos Brasileiros de Cardiologia*. El incremento de la remisión de artículos originales provenientes de programas de postgrado, el número también creciente de citas de manuscritos publicados, la indexación al Thomson Scientific (antiguo ISI) y, más recientemente, la posibilidad de tener nuestra revista en una edición trilingüe –con la inclusión de la lengua española– todo ello nos permite vislumbrar el futuro promisorio que aguarda por *Arquivos*, el principal vehículo de publicación científica cardiovascular de Brasil.

Con los cambios del sistema de evaluación de periódicos de la Coordinación de Perfeccionamiento de Personal de Enseñanza Superior (Capes), *Arquivos* deberán quedar enmarcados en la categoría Qualis B3 (ver Tabla). La franja abarca las publicaciones que no tienen factor de impacto publicado aún, pero con cita en PubMed.

Para aclaración de todos, Thomson Scientific define un factor de impacto de un periódico definido al final de dos años de la indexación, teniendo en cuenta el número de artículos publicados y su relación con el número de veces que fueron citados. Eso, en el caso de *Arquivos Brasileiros de Cardiologia*, deberá ocurrir a principios de 2010 cuando, automáticamente, seremos posicionados en la clasificación Qualis B2.

El Qualis B2 abarca los periódicos con factor de impacto entre 0,1 y 1,299. Por ello, la elevación para ese concepto sólo no fue posible hasta ahora, porque se nos incluyeron recientemente al sistema de Thomson Scientific y todavía no tenemos el factor de impacto definido.

Hasta 2011, la expectativa, en nuestros cálculos, es que la publicación tenga factor de impacto entre 0,3 y 0,4, lo que mantendrá *Arquivos* en la cumbre del ranking de los periódicos latinoamericanos sobre cardiología.

Creemos que pasar a ese nivel será un gran avance y que, si seguimos caminando hacia el perfeccionamiento constante, con la búsqueda cada vez más restrictiva por artículos originales de calidad, incluso con publicaciones internacionales y con el apoyo incondicional de la comunidad científica cardiológica brasileña. Así, podemos anhelar un día estar entre los principales periódicos internacionales, lo que sigue sendo la meta de nuestros investigadores.

Hemos notado una receptividad cada vez mayor de los coordinadores de programas de postgrado en cardiología con relación a *Arquivos*, incentivando a sus postgraduandos a priorizar el periódico. La creación de ese círculo virtuoso –en el cual la revista publica cada vez más artículos de calidad, en la medida en que más manuscritos de buen nivel se remiten para proceso de revisión –convertirá cada vez más atractivo y fuerte nuestro periódico.

Y esto no ocurre de buenas a primeras. Es fruto del trabajo y del esfuerzo de varios editores que me antecieron, y de aquellos que seguramente irán me seguir en esta trayectoria.

Saludos y gracias a todos por el apoyo,

Tabla – Nueva estratificación del programa Qualis

A1	factor de impacto	> 3,8
A2	factor de impacto	< 3,799 y > 2,5
B1	factor de impacto	< 2,499 y > 1,3
B2	factor de impacto	< 1,299 y > 0,1
B3	periódicos en PubMed	
B4	periódicos en SciELO	
B5	periódicos en otros indexadores	